Estudio sobre Gobierno Corporativo, adelantado por docentes de Brasil y Colombia, socializado en el Congreso Internacional de la Universidad Externado de Colombia

José Luis Villarreal

Docente de Contaduría pública Universidad Mariana

Fabricia Silva Da Rosa

Docente Universidad Federal Santa Catarina Brasil

En el marco del VI Encuentro Internacional de Contabilidad y Gestión 2021: "Retos de la Gestión y el Control Corporativo en tiempos de covid-19", organizado por la Universidad Externado de Colombia; el día 11 de noviembre de 2021, se socializó el trabajo de investigacion: "Analisis del funcionamiento de los modulos de gobierno corporativo en una entidad solidaria: Estudio de caso en una cooperativa de ahorro y crédito de Colombia" (Análise Do Funcionamento Dos Módulos De Governança Corporativa: Estudo De Caso Em), realizado por los docentes investigadores Fabricia Silva da Rosa, Luana Caroline da Silva, de la Universidad Federal Santa Catarina (Brasil), y José Luis Villarreal, de la Universidade Mariana (Colombia).

El objetivo del estudio de caso fue establecer el funcionamiento de los módulos de la Guía de Gobierno Corporativo para una cooperativa de ahorro y crédito de San Juan de Pasto (Colombia), mediante una lista de chequeo sobre los cuatro módulos establecidos en la Guía Colombiana de Gobierno Corporativo.

- 1. Control de gestión.
- 2. Máximo organismo social.
- 3. Administradores.
- 4. Revelación de información.

Las principales conclusiones del estudio son las siguientes:

- Los beneficios de cumplir, empíricamente con medidas de gestión y control permiten, a sus asociados, Consejo de Administración y Gerencia, proyectar y ejecutar planes.
- Se requiere de mayor divulgación y asignación de un responsable de la cooperativa, que compruebe su cumplimiento e informe para una oportuna toma de decisiones.

- Es necesario mejorar el funcionamiento del control interno y la administración de riesgos de esta entidad solidaria.
- Se observó baja presencia de un marco eficaz del gobierno corporativo, presentando un alto impacto y, por ende, la necesidad de avanzar en la protocolización y puesta en marcha del Código de Gobierno Corporativo.

De esta manera, los docentes de las dos universidades aunan esfuerzos y alianzas para comprender las dinámicas de organizaciones y sobre la importancia de entidades del sector solidario, con el fin de avanzar en mejores prácticas de buen gobierno corporativo; al tiempo se avanza en procesos de visibilidad internacional e interacción con comunidades academicas en segunda lengua.